

ASCENSION

La grande fête de Pâques que nous avons commencé à célébrer, il y a quarante jours, porte aujourd'hui le nom d'Ascension. CHRIST EST RESSUSCITÉ ... CHRIST EST VIVANT ! ... IL EST ASSIS À LA DROITE DU PÈRE.

Cette affirmation fait partie de notre foi, on la reprend à chaque eucharistie, dans le JE CROIS EN DIEU ...

Mais cette fête de l'Ascension, est plus une fête du regard intérieur que du spectacle, ou une montée au ciel. Les textes nous disent que Jésus a été enlevé du milieu de ses disciples. Ils nous disent qu'il est "**monté au ciel**".

Quand on me racontait la montée au ciel de Jésus, quand j'étais à la petite école, je me disais toujours ... le chanceux ! Il n'a pas eu à attendre comme nous pour aller au ciel. Et je regardais vers le ciel pour voir si je n'apercevrais pas Jésus quelque part.

Les disciples aussi ont eu ce réflexe. Mais un ange leur a dit: "**Pourquoi regardez-vous en haut ? Il n'est pas là... il vous devance en Galilée.**"

Ce que saint Luc et saint Marc ont voulu nous faire comprendre, ce qu'ils ont voulu nous faire saisir c'est que, pendant quarante jours, Jésus s'est manifesté à eux selon la chair. Jésus en chair et en os, leur est apparu après sa mort, pour qu'ils croient et saisissent qu'il est bien vivant.

Et au jour de l'Ascension, *Jésus est monté au ciel*. Après ce jour, c'est par son Esprit qu'il continuera à les accompagner. L'Ascension, ce n'est pas, comme on pourrait le croire, le dernier bye-bye de Jésus à ses amis. L'Ascension, c'est l'entrée de Jésus, avec son corps et son âme, dans le sein de Dieu ... pour qu'il soit dorénavant dans le sein de l'humanité.

Jésus est entré dans le ciel et le ciel de Dieu, ce n'est pas le firmament, ce n'est pas un ailleurs quelconque qui serait situé au-delà du visible. Le ciel de Dieu, c'est beaucoup plus étonnant que cela.

Pensons à nos images du ciel: certains voient le ciel comme un endroit de repos éternel. On pourrait y mettre un fauteuil inclinable, une bonne bière froide et notre musique préférée. D'autres, voient le ciel comme une chapelle où l'on contemple Dieu à la lueur de cierges multicolores, dans une ambiance baignée par le chant grégorien des anges et des archanges. Certains voient le ciel comme un endroit propice à nos actions préférées: un immense terrain de golf une forêt remplie de gibiers ... un match de hockey sur écran

géant qui dure toute l'éternité ...

Toutes ces images ont ceci en commun: elles essaient de traduire le bonheur. Il y a autant de description du ciel qu'il y a d'idées sur le bonheur. Mais cela, c'est notre ciel, à nous !

Mais le ciel de Dieu, le bonheur de Dieu, à quoi ressemble-t-il ? À quoi ressemble le ciel où Jésus est entré le jour de l'Ascension ?

La fin des évangiles nous en trace une idée ... bien plus, elle nous en trace le chemin. Voyez la fin de l'Évangile d'aujourd'hui. Une fois monté au ciel, nous dit s. Marc, **Jésus travaillait avec ses disciples à l'annonce de la Bonne Nouvelle**. C'est surprenant: une fois parti, Jésus travaille avec ses disciples ! Saint Luc, pour sa part, dans les Actes des apôtres nous dit, par la voix de l'ange: ***Pourquoi restez-vous là à regarder le ciel?***"

Ce que notre foi nous dit, ce que nous sommes appelés à croire c'est qu'à partir du jour de l'Ascension, Jésus établit sa demeure dans le coeur de chaque personne de la terre. C'est là qu'il est entré ... jusqu'à ce qu'il revienne.

Alors, pourquoi ne pas dire, pourquoi ne pas croire que le ciel de Dieu, c'est le coeur de l'homme ! La résurrection du Christ, sa vie qui porte la vie, sa vie qui gagne sur la mort, fait maintenant partie de la personne et de la vie de chacun-chacune d'entre nous.

Voilà la grande nouvelle de l'Ascension ! Pour trouver Jésus monté au ciel, dorénavant, il nous faut regarder à l'horizontal et non à la verticale. Il nous faut regarder le coeur de ceux et celles qui nous entourent. Ces coeurs sont habités par Jésus, ces coeurs sont le ciel de Jésus. C'est là qu'il trouve sa joie, son bonheur.

L'Ascension, c'est l'événement, dans notre histoire humaine, où Dieu, en son Fils Jésus, nous entraîne dans sa propre vie. Depuis l'Ascension, la vie humaine est entrée dans la vie de Dieu. Depuis l'Ascension, la vie humaine est intimement liée à la vie de Dieu, puisque celui-ci vit en chacun-chacune de nous.

Jésus est monté au ciel ... et son ciel, c'est notre coeur. Bien plus, c'est le coeur de nos frères et de nos soeurs ! Alors, pour être logique, pour être cohérent avec notre foi et la vivre en toute vérité, combien de respect et d'amour doit-on donner à nos frères et à nos soeurs ! Ils sont la demeure du fils de Dieu, ils sont associés à lui pour toute l'éternité !

Et si on fait un pas de plus dans la foi, on se porte alors aux-devants de ces personnes, de ces demeures de Jésus, qui souffrent, de ceux et celles qu'on méprisent ou qu'on fait taire pensez aujourd'hui à tous les Gazaouis. Le ciel de Dieu, c'est le coeur de

toute personne et spécialement ceux et celles envers qui on manque de respect, ces personnes qui sont injustement traités par nos lois et règlements civils et religieux.

Le ciel de Dieu, c'est le coeur de l'être humain. Et, pour nous, l'espérance, c'est de dire que notre ciel, le ciel de l'homme, c'est le coeur de Dieu.

Je ne saurais terminer sans évoquer la Fête des Mères. Pussions-nous rendre grâce à Dieu pour toutes les mamans et grands-mamans du monde. À elles seules, elles nourrissent la joie des humains que nous sommes, elles éclairent le chemin qui mène à Dieu... et tout cela, elles le font en portant dans leur coeur tous les enfants du monde qui sont de façon étonnante, le coeur et le ciel de Dieu parmi nous.